

# Entusiasta Proclamación de Alessandri en Talcahuano

TALCAHUANO.— (Por Juan Gabriel Bustos, enviado especial).— El candidato independiente a la Presidencia de la República, Jorge Alessandri Rodríguez, puso término anoche a su gira por la provincia de Concepción con un acto público realizado en el popular barrio Arenal de Talcahuano. Miles de personas asistieron a la proclamación, desafiando el ambiente de amenazas y de terror que sectores izquierdistas desencadenaron con anterioridad con el propósito de ahondar a los alessandristas.

La concentración se caracterizó por el entusiasmo de la concurrencia. La calle David Fuentes, donde se había instalado la improvisada tribuna, estaba llena de público, que siguió con interés el desarrollo de la proclamación y ovacionó al candidato, cuyo discurso alcanzó por instantes duros términos especialmente cuando se refirió a la violencia de que había sido víctima en la zona. Personal de Carabineros desplegó extraordinarias medidas de seguridad para prevenir incidentes y proteger, al mismo tiempo, la persona del candidato presidencial, contra quien se habían anunciado todo tipo de amenazas por parte de los voceros de la Unidad Popular.

La manifestación llegó normalmente a su término, sin que se produjeran incidentes. Cuando los partidarios del candidato independiente se retiraban del lugar, grupos de jóvenes allendistas recorrían el centro y la Plaza de Talcahuano lanzando vivas a Salvador Allende, pero sin procurar enfrentamientos de hecho con los manifestantes.

Jorge Alessandri proseguirá hoy su gira por la zona, dirigiéndose por vía aérea a la provincia de Arauco, donde sus simpatizantes han organizado numerosos actos en su homenaje. También en Arauco los marxistas se disponen a repetir las violencias registradas en Concepción, según se desprende de numerosos acuerdos adoptados en los últimos días por las directivas gremiales sometidas a su control.

## DISCURSO DE ALESSANDRI

En su discurso, Alessandri señaló en primer lugar los es-

fuerzos realizados como Ministro de Hacienda y luego como Presidente de la República por levantar las condiciones adversas en que se debatía la industria del carbón. Enseguida, se refirió a la violencia desatada en su contra, señalando que ella es fiel reflejo de la exacerbación política. Dijo que, precisamente cuando visitó aquellas localidades como candidato a la Presidencia de la República en 1958, explicó a los trabajadores los esfuerzos que se disponía a realizar para mantener en funcionamiento los mineros y dar trabajo a sus miles de obreros. Posteriormente, agregó, los mismos trabajadores pudieron constatar los esfuerzos de mi administración por lograr tales objetivos. Mienten aquellos que pretenden distorsionar la realidad. Las minas nunca han paralizado, gracias al apoyo recibido por el Gobierno central. Muy distinto habría sido si se hubiese implantado otra política carbonífera. Recordó que se puso especial hincapié en la creación de las plantas termoeléctricas, consumidoras preferentemente de carbón.

## RESPONDE A LA PRENSA ADVERSARIA

Se refirió también a los ataques de la prensa adversaria en su contra y manifestó su extrañeza por el hecho de que sectores políticos que durante su Administración gozaron de especiales tratos, lo atacaban ahora a mansalva y daban a la publicidad falsedades que caían en su injuria.

Dijo de "El Siglo", órgano del Partido Comunista, al que sin embargo aludió sin nombrarlo: "Ellos pueden dar fe, si en alguna ocasión yo he presionado para que no obtuvieran el papel para su industria. Precisamente combatí a quienes me presentaron proyectos de ese tipo".

Dijo del propietario de "Clarín", al que tampoco mencionó: "Es un badulaque que con el lema de "firme junto al pueblo" ha amasado una de las fortunas más grandes del país...".

## PLANES DE GOBIERNO

Respecto a sus planes de Go-

bierno, dijo que, al igual que en su anterior administración, en esta oportunidad mantendría su total independencia, pero, una vez más, llamaría a todos los partidos políticos a colaborar en su gestión. "Así lo hice una vez, dijo. Así lo haré de nuevo y espero que este llamado tenga una acogida más amplia, porque por sobre todo está el interés nacional".

Dijo, además, que estimaba imprescindibles las reformas constitucionales en el actual momento, porque la actual Carta Fundamental procede del siglo pasado y ha sido sólo parcialmente modificada. No está adecuada a las necesidades actuales, dijo, y recordó que durante su Gobierno propició tales reformas, las que fueron rechazadas por el Congreso. "Me quedó la satisfacción de pensar, agregó, que el Mandatario que me sucediera pudiera tener un ambiente más favorable. Así fue, efectivamente, sin embargo, las reformas que se deben aprovechar deben ir más a fondo, para modificar la situación actual".

## Prórroga para Desalojo de Comerciantes

Un mes de plazo para estudiar los antecedentes legales de la expropiación del inmueble de calle Monjitas y San Antonio obtuvieron más de cincuenta comerciantes del sector sobre quienes pesaba una orden de desalojamiento.

El Presidente de la Confederación del Comercio Minorista, Jorge Cristi, obtuvo por intermedio del Subsecretario del Interior, Juan Achurra, un plazo mínimo para presentar un escrito ante los Juzgados.

"Ello, no significa, explicó Cristi, que los comerciantes de estos inmuebles estén enfrentando a la autoridad o resistiendo una media legítima de CORMU, como es la remodelación del sector céntrico. Solamente es resistida la orden verbal que se ha dado. En todo procedimiento legal existen las órdenes respectivas. Los comerciantes no la han recibido".

Cristi agregó que los comerciantes dan trabajo a más de 300 personas en ese sector. Por lo que es necesario un plazo no inferior a 6 meses o un año para ubicar los establecimientos comerciales y proceder al traslado.

Terminó señalando que los antecedentes habían sido puestos en conocimiento del cuerpo jurídico de la Confederación y ha sido solicitada una entrevista con el Vicepresidente de la Corporación de Mejoramiento Urbano.



Dos funcionarios del S. N. S. del Vacunatorio de Monjitas con Mac-Iver, atienden al mismo tiempo las consultas de una madre interesada en vacunar a su hijita y a personas mayores de 55 años que solicitan la vacunación antinfluenza

## Del Diario Oficial

Asuntos de interés general

Edición del día 23 de marzo

—Decretos 564 y 566, de Hacienda: Autorizan a la Corporación de Fomento para emitir bonos nominativos reajustables en moneda nacional, por las sumas de 50.000.000 de escudos y 70.000.000 de escudos, respectivamente. El producto se destinará a diversas filiales de la CORFO.

—Decreto N.º 43, de Previsión Social: Aprueba reglamento para medicina curativa de la Caja de Previsión de los Carabineros de Chile.

## Radomiro Tomic Finalizó Su Gira por Llanquihue

El candidato demócratacristiano Radomiro Tomic puso fin a su gira por la provincia de Llanquihue, con una concentración en Puerto Montt y una recepción de sus partidarios en Calbuco. En esta localidad el candidato ofreció una charla de hora y media, en la que atacó a su opositor Jorge Alessandri, y dio a conocer su programa de gobierno. Tomic explicó su ori-

gen humilde, cómo nació, se crió y educó en Calama y su trayectoria como profesional y político.

La recepción terminó con un acto público al que asistieron pobladores de la zona.

Tomic viajó a Llanquihue acompañado de su esposa, Olaya Errázuriz y de los parlamentarios de la zona.

## CITACION A REPRESENTANTES DE CANDIDATOS: Llamado del Gobierno A Evitar la Violencia

En vista de los serios incidentes producidos en la provincia de Concepción, el Ministro del Interior, Patricio Rojas, llamará a su gabinete a los representantes de las tres candidaturas presidenciales para pedirles que adopten las medidas necesarias entre sus partidarios, para evitar que se repitan actos de violencia, "que merecen el repudio general", según informó el Subsecretario Juan Achurra.

Afirmó esta autoridad que se han adoptado todas las providencias necesarias para prevenir atentados y dar protección a los candidatos y sus comitativas.

Añadió Achurra que se ha observado que "todos los incidentes ocurridos en Concepción se han producido al término de las concentraciones". Dijo que en la última manifestación al candidato Jorge Alessandri, contramanifestantes en actos de provocación promovieron desórdenes. A consecuencia de éstos se detuvo a 35 personas. Treinta y dos de ellas fueron puestas a disposición del Juzgado de Policía Local, 3 del Juzgado del Crimen, por haber causado daños a la propiedad privada y a una caseta telefónica, y una última, también a disposición de la justicia del crimen, por haberse sorprendido portando un artefacto explosivo. Se trata —añadió— de Felipe Arnoldo Gracia Uriel, quien fue hospitalizado con lesiones graves, en calidad de detenido, pues la bomba que portaba le explotó en el bolsillo.

Dijo Achurra que el sábado pasado dos niños encontraron uno de los artefactos lanzados durante los disturbios. Mientras jugaban con él explotó y uno de los pequeños perdió tres dedos de una mano.

## ACTITUD PRECONCEBIDA

Puntualizó el Subsecretario del Interior que se veía en estos actos una actitud previa, de preparación de los incidentes con elementos dispuestos a actuar.

## Alessandri Regresa Mañana a Santiago

El candidato presidencial independiente Jorge Alessandri adelantó para mañana su llegada a Santiago desde Concepción y Arauco. El Comando de su candidatura hace un llamado a los alessandristas para ir a esperar y efectuar un acto de desagravio a su candidato por los incidentes que elementos extremistas protagonizaron en el sur con motivo de su gira a la zona. El candidato llegará a Los Cerrillos a las 17 horas de mañana.

Manifestó asimismo que "no habrá límite en cuanto a las labores que cada candidatura desee llevar a cabo, como asimismo en sus actos públicos, garantizándose ese derecho a todos por igual".

Finalmente, Achurra dijo que los representantes de las tres candidaturas concurrirán separadamente al Ministerio del Interior y destacó que "los hechos de Concepción son censurables y deben ser prevenidos a toda costa".

## ALLENDE A LOTA Y CORONEL

El comando político de la "Unidad Popular" acordó ayer que el candidato presidencial Salvador Allende viaje a Lota y Coronel el próximo jueves. Allende viajará acompañado de los senadores Alberto Jerez, mapucista y Jorge Montes, comunista. El sorpresivo acuerdo del comando allendista se tomó mientras el candidato se encuentra en gira por la provincia de Valparaíso donde esperaba permanecer algunos días más.

## Fiscal Militar Interrogó Al Mirista Sergio Zorrilla

Durante casi dos horas, el titular de la Primera Fiscalía Militar, Eduardo Avello Concha, interrogó en la Penitenciaría de Santiago, donde se encuentra recluido, al dirigente mirista Sergio Zorrilla. Este fue detenido por personal de Investigaciones en la comuna de La Reina, el domingo 8 del mes en curso, después de un espectacular tiroteo que tuvo con la

policía civil. Zorrilla fue puesto de inmediato a disposición del Ministro en Visita, José Cánovas Robles, quien dispuso su traslado a la Penitenciaría de la capital, para ser sometido a una intervención quirúrgica para extraerle una bala que tiene alojada en el muslo derecho, a cinco centímetros de la ingle.

STSA